

# EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 rs. mes. En los demás puntos. . . . . 20 " trimestre. Fuera de España. . . . . 30 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose crítico si se juzga conveniente.

ALICANTE 18 DE ABRIL DE 1877.

## Politica de Conciliacion.

Años hace venimos estudiando el significado de esta palabra. Hemos consultado el Diccionario de la lengua, hemos comparado hechos, recordamos resultados, y cada vez nos afirmamos mas en la conviccion de que, es sinónimo de «egoismo» y aun de «arbitrariedad.»

Efectivamente, en 1856 sube al poder el duque de Valencia, sustituyendo al héroe de Vicálvaro que lo fué tambien en aquella jornada. La caida del Jefe de la «union liberal» fué tan especial, que solo así se comprende volviera mas tarde al poder.

El partido moderado muerto en 1854, levantó la cabeza y hasta se creyó con derecho para erguirse, considerando encarrilada de nuevo su politica, y esperando con ansiedad actos de reparacion que demostrasen fé en las doctrinas y esperanza en lo porvenir. Pero ¡vana ilusion! El general Narvaez, el Jefe natural y genuino del partido conservador, asfixiado sin duda por algunos vientos de su pasado, ó queriendo plagiar á su rival, empezó á balancearse dirigiendo sin rumbo fijo la Nave del Estado. Aquel hombre, cuya personalidad significaba *reaccion*, poco ó nada hizo por levantar la bandera de su partido, tan humillada ya y con tanto giron desde que cayó en la época antes consignada. Llevado del deseo de *contentar* á parcialidades politicas que consideró suficientemente influyentes para hacerle *eterno* en el poder, se enagenó las simpatias de propios y de muchos estraños. Proclamó la palabra «Conciliacion» sustituyendo los principios, las doctrinas con bastardas miras de interés personal: al dogma de partido, reemplazó el cisma político. Olvidó que donde no hay consecuencia, no hay doctrina, y que sin doctrina, se aminora la fé y se hacen constantes las cuestiones personales; porque todos se creen con aptitud y esta con derecho para merecer. Entran las rivalidades porque se ofende el amor propio á que tan propensos somos; de aquí el fraccionamiento y la imposibilidad de que la Nacion sea gobernada con seguridad y firmeza; y de aquí que la natural sucesion ó turno de poderes se haga con ventajas, siempre, para el país, caminando por la senda del progreso y teniendo por guia el esplendente astro de la libertad.

El duque de Valencia, hizo menos de lo que debia por satisfacer deberes de partido, gastando su politica en acallar mas ó menos justificadas ambiciones. Aquel Gobierno trazó la marcha á los que le sucedieron, volviendo, al fin, las riendas al apóstol de la «union liberal» general O'Donnell, que si bien logró formar un gran partido, debióse á lo especial de su carácter y de las circunstan-

cias. Pero si el árbol se crió frondoso, su fruto debia ser de tales condiciones, que andando el tiempo llegase á desconocerse, produciendo tanto ingerto que apenas quedase rastro del primitivo sabor. Si dijéramos que se habia convertido en otra Torre de Babel, casi estaríamos en lo cierto.

Una cosa hay que confesar, estimar y aun agradecer, y es, que á su sombra se desarrolló el partido democrático español, que, tal vez, sea el llamado á curar las llagas siempre abiertas de esta Nacion, digna de mejor suerte.

Y sucedió aquello, porque puestos en completo relieve los abusos y los errores fué conociéndose su fatalidad.

Y despues vinieron los sucesos del 66, á confirmar la idea: á aquellos los del 68, consecuencia natural de tanto desacierto; y á estos los demás que nos abstenemos de detallar, y de calificar, por respetos á personas y cosas; pues no cegándonos la pasion, tendríamos que ser severos y pudiera nuestra severidad ocasionar polémicas que deseamos evitar.

Pero si diremos, que el laberinto de fracciones politicas que hoy existe, consecuencia es del primer mal paso: que solo así puede comprenderse, esté la gobernacion del Estado en manos de entidades tan diferentes en su color político que podria dar asunto á un cuadro Goya; solo así se alcanza pueda barajarse la politica en los términos que hoy se baraja, sosteniéndose en el poder la nave ministerial á pesar de los sirtes y escollos que la rodean y de la tempestad que la combate.

Nosotros que rendimos culto, antes que todo, á la *idea*, podremos admitir la atraccion dentro de la *doctrina*, pero nos asusta la Conciliacion porque carece de ella. La falta de *credo* imposibilita la marcha franca y natural, pues hay que conducir siempre á remolque la nave del Estado; y cuando no hay rumbo fijo y se navega con todos los vientos, imposible es llegar á puerto determinado y seguro.

Las libertades públicas están sancionadas por el tiempo, y como hermanas en los intereses morales y materiales de los pueblos, facilitan su desarrollo, conduciendo al bienestar posible. No cabe, pues, su eliminacion de los Gobiernos, sin que languidezca la cosa pública; sin que impere el cesarismo, y se eleve á escuela, la irritante *arbitrariedad*, que generalmente conduce á la *tiranía*.

### De la Competente alicantina:

•Ayer se reunió la seccion correspondiente de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio para emitir su dictámen acerca de la falsificacion de una partida de anís cuyas adulteraciones parece consistian en mezclar cicuta á aquel producto haciéndolo, como comprenderán nuestros lectores, altamente nocivo á la salud por las propiedades venenosas de aquella planta.

Cuando leemos algunas de estas noticias nos preguntamos:

¿Probada la falsificacion qué hará la Junta de Agricultura y Comercio?

Y no se crea que preguntamos con marcada intencion para herir en lo mas mínimo el buen nombre de esta respetable Junta.

Es que recordamos el escandaloso abuso que se cometió con la adulteracion de una partida de vinos de Monóvar, y como nosotros jugamos un buen papel en aquel asunto, y como mas tarde *todo se arregló* cuando leemos en la prensa casos de esta naturaleza, esperamos para juzgar el resultado práctico que un abuso de esta especie dá.

No hay en nosotros, volvemos á repetir, otra intencion; si la hubiera ya saben nuestros lectores que la franqueza es el distintivo mas grato al carácter nuestro.

Anteayer llegó á este puerto un buque conduciendo 69 fardos de tabaco de comiso, procedente de las Islas Baleares, y con destino á esta Fábrica de cigarros.

Se dice que la nueva ley de imprenta será *muy robusta*.

No es floja que digamos la vigente.  
Dios nos libre de ambas.

Segun *La Iberia*, en la *Guia* del año próximo figurará el ex-general carlista Dorregaray entre los generales del ejército liberal.

¿Y por qué no?

Por donde ha pasado Cabrera bien puede pasar Dorregaray.

Los preparativos que en Oriente se llevan á cabo, todo induce á creer que la guerra es ya inevitable. Se redoblan los aprestos belicosos; sus escuadras se han puesto en guardia, mientras que sus ejércitos toman posiciones en el Danubio, donde se encuentra ya el generalísimo Abad-ul-Kerim que hasta ahora habia permanecido en Constantinopla. Por parte de Rusia, aun cuando se ignora si el ejército de Kichenoff cuyo avance acusaban los despachos de ayer ha llegado á pasar el Pruth, se sabe en cambio, que ha dado orden á muchos de sus cónsules de retirarse. Las noticias no pueden dejar ahora de precipitarse, ni la solucion final de este asunto, de conocerse prontamente.

Al decir de un colega el gobierno necesita sacar 65.000 hombres de la quinta actual, para estar preparados á cualquier eventualidad de la guerra europea.

El gobierno, como se ve, quiere influir en el mundo.

Sin duda, para dejarle espacio, dimitió Bismark.

Dice un periódico de los pocos llegados ayer.

«Entre los que se agitan en la democracia corria anoche como válida la especie de que un grupo del partido constitucional, capitaneado por un ex-presidente del Consejo, estaba en vías de fusionarse con los posibilistas, y que al efecto se habian dado ya algunos pasos.»

Nos parece bien.

De otro periódico:

«La anunciada fusion de los elementos radicales y posibilistas, puede considerarse como un hecho consumado. Tenemos motivo para creerlo así.»

Nos parece mejor.

#### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Viena 15.—Un yacht ruso es esperado hoy mismo en Constantinopla, con objeto de recoger el personal de la embajada.

Paris 15.—El ejército ruso del Sur se acerca á la frontera de Rumanía.

Londres. 15.—Las potencias tienen el propósito de contestar á la nota que se espera enviará á las mismas: Rusia.

Bruselas 15.—El Parlamento turco se ha declarado en sesion permanente, comenzando por votar una contribucion extraordinaria de guerra y el descuento sobre los haberes de los empleados.

Berlin 15.—Desde ayer dirigen los rusos sus movimientos hácia el paso del Pruth.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR. de El Graduador.

Madrid 16 de Abril de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: El desgraciado accidente ocurrido ayer al simpático matador de toros, Salvador Sanchez (Frascuero,) es el tema de de todas las conversaciones y la calle de Jacometrezo, donde vive el diestro mas querido del pueblo de Madrid, se vé hoy constantemente lleno de gentes que acuden á enterarse del estado del herido. Como en todos los periódicos encontrará V. detalles del suceso, me abstengo de hacerle explicacion de ellos, limitándome á decirle que el arrojado espada pasó la noche bastante tranquilo, con relacion á la gravedad de las heridas y que estas no permiten aún abrigar esperanzas fundadas, razon por la que el pronóstico de los facultativos es reservado.

La reunion preparatoria de la mayoría de ambas cámaras, tendrá lugar probablemente el 22 del corriente en el Palacio de la Presidencia, creyéndose por muchos ministeriales, que para aquella fecha ya se encontrará en Madrid el Sr. Posada Herrera. Quien de seguro no vendrá hasta tanto que quede votada la mesa del Congreso, es el Sr. Elduayen que en la actualidad se encuentra en Málaga. Inútiles han sido todos los esfuerzos hechos por el Sr. Cánovas, para conseguir una avenencia con el ex-gobernador de Madrid, á quien por noticias muy autorizadas, se supone dispuesto á colocarse enfrente del gabinete, si bien hasta hoy ni centralistas ni constitucionales han conseguido contarle en el número de los suyos.

La circunstancia de haber asistido el señor Barca á la primera de las reuniones de la Presidencia, ha hecho creer que ya no existen aquellas disidencias de que algunos quisieron sacar tanto fruto y por lo que he oido decir, los que tal creen, están en lo cierto. Cuando el señor Barca era Sub-secretario de Gobernacion, acudian á visitarle todas las noches á última hora, como hasta una media docena de diputados jóvenes, que por simpatias unos, por relaciones antiguas otros, sostenian con aquel alto empleado una buena y constante amistad; jóvenes la mayoría de aquellos diputados, inexpertos en las lides parlamentarias, suponian que recibian inspira-

ciones del Sr. Barca, y que al presentar este su dimision, el grupo se colocaria en actitud poco benévola para el gobierno. Algo de esto sucedió y de ello tuvo pruebas el Sr. Cánovas, pero mutuas concesiones, sanos consejos y benévolas insinuaciones, han olvidado por completo las risueñas ilusiones de los centralistas que ya veian de aquel modo aumentadas sus exiguas falanjes.

Los diputados de este partido ó fraccion, celebran esta noche una de sus acostumbradas reuniones en casa del Sr. Alonso Martinez, y en ella segun parece ha de quedar convenido el dia en que á imitacion de la mayoría constitucionales é históricos, ha de celebrarse la junta general.

El Nuncio de Su Santidad Monseñor Cattani, ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Estado, relacionada segun parece con ciertas cuestiones pendientes con Roma, y acaso con las presentaciones de los nuevos obispos de que han hablado los periódicos.

Próximos á llegar á esta córte los duques de Montpensier vuelve á estar sobre el tapete la cuestion del matrimonio de S. M.: no falta quien cree que en este viaje de los duques quedará todo arreglado, al paso que otros afirman por el contrario que la familia de Montpensier marcha á su Castillo de Raudau, para evitar que algunas potencias interpretasen su estancia en la Península, como un síntoma de sus ambiciones manifestadas segun ellos, por el casamiento de que tanto se ha hablado. En mi concepto ni una ni otra version son ciertas, y si el asunto se llegase á tratar la familia, no se traducirá en hechos en algun tiempo.

Algo grave ocurre en el campo constitucional, si se ha de juzgar por las noticias que corren acerca de esta fraccion: parece seguro que un ex-presidente de Consejo de ministros, de ese partido, seguido de un grupo de sus mas íntimos amigos, anda en tratos de fusion con los posibilistas, al paso que, como dije á V. el otro dia, los centralistas confian mucho en que los amigos del Sr. Ulloa con éste á la cabeza, irán á engrosar las filas de aquel partido. Hoy por hoy, nada puede decirse de seguro y hay que esperar á la reunion de la junta directiva que tendrá lugar el 22 para saber á qué atenerse.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Barcelona 15 Abril de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Ya está definitivamente resuelto el inmediato planteamiento del Cuerpo de mozos de la Escuadra, que es seguro, será un hecho en esta provincia por todo lo que falta de mes. Ayer nuestro Capitan general, en virtud de las facultades que le han sido concedidas nuevamente, nombró los jefes de esa secular institucion, habiendo recaido los nombramientos en los individuos que habian figurado en las Escuadras con el carácter de *cabos* y *sub-cabos* antes de la revolucion del 69.

Los últimos telegramas de San Petersburgo y de Constantinopla, son de tal gravedad que no dan lugar á ninguna duda sobre el desenlace que va á tener la cuestion de Oriente. Confirman los fundados temores de una próxima guerra; las noticias que acaban de recibirse de la capital de Creta, anunciando que es general el temor que alli reina, de que las fuerzas navales de Inglaterra, estacionadas en las aguas del Archipiélago tratan de apoderarse de la Isla, y si á todo esto se añade la llegada á Marsella del enviado turco Khalil Scheriff Pachá y sus entrevistas con Midhad Pachá, (que llegará á ésta el jueves en el yacht *Elodie*, propiedad de la Compañia de los Faros Otomanos,) resulta indudable que de un momento á otro, va á estallar la temida lucha internacional cuyo desenlace tal vez sea el deseado desmembra-

miento del caduco Imperio de los Osmanlies.

Segun se desprende de la interesante Memoria que acaba de repartir á sus accionista la Empresa de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia, es seguro que á primeros del 78 se librará á la explotacion el trozo que falta terminar hasta la frontera francesa. Dicha Memoria termina con un estado de las obras efectuadas durante el último ejercicio económico, figurando entre ellas, algunas que eran consideradas generalmente como de muy difícil realizacion, habiéndose invertido en ellas cerca de 79 millones de reales por parte de la citada Empresa, que es acreedora á los mayores elogios por el constante empeño y decidido interés que está demostrando en la terminacion de una linea tan necesaria al porvenir de las provincias catalanas.

Continúan los negocios paralizados, y el Papel de la Deuda de mal en peor, cotizándose hoy á 10.90.

Ayer llegó el nombamiento de los diputados que deben formar esta Comision provincial, habiendo sido designados para desempeñar dicho cargo, los Sres. D. Odon Ferrer, D. Eduardo Gisbert y Riera, D. José María Arnau, D. Miguel Ricart y D. Manuel Planas, todos adictos al actual ministerio como es de suponer.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

#### GACETILLAS.

HISTÓRICO.—Anteayer amaneció el dia sereno, horizonte claro, mar tranquilo, y un sol abrasador. Ayer aparecieron algunas nubes.

En vista de la continua variacion del tiempo, un amigo, encontrándose con un célebre padre de la patria, le preguntó:

—Diga V., amigo, ¿qué le parece á V. lo que hace el tiempo?

—Calle V. D. Zutano, no me hable V. del tiempo. Un dia aparece claro, otro, medio *entarañado* y otro parece que ha llegado el término de nuestra existencia, y sin embargo, no quiere descargar una buena *ramalada* de agua que apague nuestra sed y que *revive* nuestros campos....!

BUENA SERÁ.—Hemos oido decir que un escritor malagueño se ocupa en componer una comedia en tres actos y verso, á la que va á titular «Una en el clavo y ciento en la herradura.»

Ya adivino quien sería el protagonista, si esa obra la escribiera un vate alicantino.

MALO, MALO.—Anteayer tarde se promovió una riña en la calle de Labradores repartiéndose sendos mogicones á diestro y siniestro, y armándose el escándalo consiguiente.

Ayer, contra lo que todos esperábamos de las nubes, que hace dias aparecen, se desencadenó un viento huracanado que nos hacia tragar el polvo por quintales. Con esto estoy bien seguro, que las cosechas de almendra, aceituna y otras se habrán perdido, que no habrá quedado ningun albaricoque y lo que es aún mas sensible todavía, que las *brevas*, ese delicioso manjar que tanto estimo, que me gusta tanto, se habrá desprendido del árbol y habrá ido rodando impulsado por el viento, hasta ponerse frente á frente de la Sublime Puerta.

¡Oh desgracia! ¡Ni una habrá quedado este año tan fecundo en sequedad, en riñas, en robos, en sermones, en vientos, en disturbios y en puñaladas!

¡Cómo ha de ser! Paciencia que ya lloverá y seremos mas felices, y el cielo se presentará mas benigno, y lucirá para nosotros un horizonte mas hermoso.

YA ES ALGO.—Hace unos dias descargó una tormenta en el pueblo de Novelda que favoreció notablemente parte de aquel término, sucediendo lo propio por el lado de Torremanzanas, llegando las vertientes hasta el rio Seco cuya avenida permitió regar algunos campos próximos á nuestra huerta.

ES MUCHA VERDAD.—La Correspondencia de Alicante llama la atencion de las autoridades hácia ciertos individuos que en las últimas noches se han entretenido en arrancar, llevándose las por supuesto, las aldabas de las puertas de algunas casas. En la Puerta de Alcoy, son varias las que han desaparecido segun nuestras noticias.

Uno de nuestros redactores al llegar á su casa y ir á llamar, por mas que buscó el picaporte había volado.

Magnífico verano se nos prepara. Por algo se empieza y si hoy nos arrancan las aldabas mas tarde nos arrancaran otras cosas.

**NOBRIZA.** — Desea encontrar colocacion en casa de los padres. Viuda, tiene leche de tres semanas. Calle de Montengon, núm. 6, principal, darán razon.

**EL ASUNTO DE MADRID.** — El espada Frascuelo dicen los periódicos recibidos ayer, ha pasado tranquilamente la noche y gran parte del dia de hoy. No ha tenido fiebre y su estado es relativamente satisfactorio, aunque continúa de gravedad. Hoy le han visitado una gran parte de la aristocracia madrileña.

Esto nos recuerda la escena de una de nuestras mas populares zarzuelas referente á un famoso torero.

**AVISO.** — Calle de Teatinos número 8, escritorio, se compran láminas completas, residuos y nueve décimas del Empréstito de 175 millones de pesetas.

**DETALLES.** — He aquí algunos detalles que encontramos en los periódicos de Madrid, referentes á la cogida que ha sufrido el diestro Frascuelo en la plaza de aquella capital.

La corrida de esta tarde ha producido una nueva catástrofe. Se lidiaba el segundo toro, llamado *Lagartijo*, de la ganadería de Barrero, hoy de Adalid, y el animal mostraba brava intencion, no menos que malicia y grande y afilada cornadura.

Alto en los derrotes, aficionado á recargar, mostró desde los primeros instantes su temible condicion, enseñándose con rabia en un trapo que perdió un peon á las primeras de cambio.

Arremetia con fuerza y á los dos primeros jacos á quienes se acercó los derribó en tierra.

En estos momentos tuvo lugar la cogida del bravo Frascuelo, que ha impresionado grandemente al público.

Habia un picador en el suelo. Hermesilla, al quite, se vió casi cogido por el toro, Frascuelo advinió todo el peligro en el mismo instante, y movido por esos impulsos de serenidad incomparable y valor temerario, se lanzó á evitar una desgracia que parecia sin remedio. Tendió el capote á la misma cabeza del toro, puso en salvo á su compañero pero él quedó al alcance de la fiera, que arrolló al diestro y le asestó un puntazo en la parte posterior del muslo.

El simpático espada huyó y el toro le dió una nueva cornada en la region glútea, sobre la nalga derecha, y últimamente le alcanzó con otra cornada en la parte superior del periné, en trando el asta en una profundidad de más de dos pulgadas. Cayó á tierra el diestro boca abajo y el toro pasó de largo.

Se levantó Frascuelo y corrió hacia la barrera pero al tocar el estribo le faltaron las fuerzas y cayó nuevamente al suelo.

Describir el sentimiento general, la angustia del público, el interés de todos en estos horribles momentos seria imposible. Gritos de horror, exclamaciones de pesar, una manifestacion verdadera de general desconsuelo produjo la incertidumbre del gravísimo peligro en que se vió al espada.

Cuando los de á pié le recogieron y los dependientes de la plaza le llevaban á la enfermería, gradas enteras, tendidos, palcos, se despoblaron para recibir en la escalera al valiente matador que tan grandes simpatías cuenta en el público de Madrid, y cuya desgracia afectaba tan hondamente á todo el mundo.

S. M. el rey que asistia á la corrida con S. A. R. la princesa de Asturias y los archiduques de Austria, mandó al cabal herido á la sala, las autoridades se personaron en el mismo lugar, el público invadió las gradas que conducen á la estancia de los médicos, y fué preciso concentrar toda la fuerza de orden público para que no se viera invadida la estancia donde se hacia al espada la primera cura.

Ni un momento perdió Frascuelo el arrojo sin igual que constituye una de las condiciones más salientes de su carácter, haciendo creer esto mismo, que su estado no ofrecia la gravedad temida; y sus primeras palabras, una vez en cura, fueron para saber si podría continuar tomando parte en la lidia esta misma tarde, declarando el médico que era esto imposible de todo punto, puesto que la herida del periné podía calificarse de grave.

A hora avanzada de la tarde en que nos retiramos de la enfermería la lidia continuaba, notándose bien claro el sentimiento del público por el triste suceso que preocupaba todos los ánimos.

**VARIEDADES.**

**Fernan Caballero.**

Los periódicos de Sevilla traen noticias de haber muerto en aquella ciudad la ilustre novelista que honró é hizo celebrado en España, y fuera de ella, el pseudónimo con que principiamos estas líneas. Entregó su alma á Dios, dulce y sosegadamente como habia vivido, y deja en la sociedad sevillana, y en aquel mundo de estrecheces y dolores en que los pobres viven, un vacío tan grande como en las letras.

*Fernan Caballero* se llamaba Cecilia Bolh, y era de origen alemán. Su padre un comerciante de Hamburgo; hombre de ingenio agudo y rara educacion, vino á España hace muchos años y fué en Cádiz cónsul de su ciudad natal. Allí tuvo en su última esposa á nuestra célebre novelista, que, muy jó en todavía, casó con el Marqués de Arco-Hermoso, y luego con D. Antonio Arron, cónsul de España en Australia. Llevaba desde hacia largo tiempo las segundas tocas de viuda y andaba entre los setenta y seis y los setenta y siete años.

Educada por su padre con el mayor esmero, conocia profundamente el latin, y hablaba con facilidad admirable el italiano, el francés y el alemán. Eranle familiarísimas materias que no suelen caer en el dominio de los estudios femeniles; y bien que sus novelas y otros trabajos literarios revelen mas sentimiento y mas ingenio que saber aun por la ilustracion mereció el aplauso de los doctos, y fué el encanto de la sociedad que la rodeó durante su vida.

Innumerables son los artículos, cuentos y novelas de Fernan Caballero: *La Estrella de Vandalia*, *D. Judas Tadeo Barbo*, *Con mal ó con bien*, *Lagaviota*, *Un verano en Bornos*, *La hija del Sol*, *Vulgaridad y Nobleza*, *Lágrimas*, *Flores de los campos*, *El ex-vato*, *La Familia de Alvareda*, *Clemencia*, *Pobre Dolores!*, *Elia*, *Lúcas Garcia*, *Los dos amigos*, *Un servilón* y *un liberalito*, *Justa* y *Rufina*.

Corren con profusion por España, y los mas notables por el resto del mundo: muy leídos, y tan celebrados como leídos en América; no tanto en Italia, en Francia, en Inglaterra y en Alemania, donde se han traducido varios de estos libros, y repetido las ediciones de alguno de ellos. Son casi todos cuadros de costumbres andaluzas, llenos de ternura y de gracia; páginas sencillas y elocuentes, que respiran el aroma de los vergeles granadinos y sevillanos, la alegría de aquellas ciudades orientales, la fé de aquellas almas apasionadas. Pero Cecilia Bolh no ha pintado siempre con fidelidad, porque pintaba para propagar y para combatir, y el ardor de la lucha y de la propaganda quieren á veces el sacrificio de la verdad. Menospreciaba á la España de nuestros tiempos, y no veia fuera de lo antiguo mas que vanidad y miseria y corrupcion como dice de ella un escritor italiano, no perdonaba nada de cuanto se habia hecho en el mundo, desde los tiempos de la inquisicion. Y era, en cuanto á esto, mas inexorable que el Syllabus. Por manera que sus novelas, con ser novelas de costumbres, no retratan la vida como es, ó no la retratan toda entera, ni aún la vida andaluza, sino de aquel lado que mejor correspondia y se acomodaba á las exigencias de una propaganda y de una lucha continua.

Merimée la ha llamado el Sterne español; Hubbart, mas exacto, aunque la exactitud sea lo raro en él, cuando se trata de España, ha dicho que era un Chateaubriand femenino místico, apasionado y batallador como él.

Ademas de sus novelas, deja Fernan Caballero algunos otros trabajos literarios, entre ellos un estudio poco profundo sobre la mitología griega y romana.

Los últimos años los ha pasado en el silencio del hogar, rodeada de amigas, consagrada á lecturas y labores, bendecida por los pobres, solicitada en vano por el mundo como si se recogiera en aquella soledad para ir acercándose á Dios; que acaba por fin de llamar á si el alma delicada y sensible de esta mujer extraordinaria.

**SECCION LOCAL**

*No más copaiba ni cubeba* para el tratamiento de las blenorragias, blenorreas y leucorreas. — El copaiba, así puro, como en sus múltiples y variadas fórmulas en cápsulas, pildoras, misturas, etc., es siempre mas ó menos incómodo y repugnante al paladar: produce graves y trascendentales trastornos, el aparato gástrico, y su resultado curativo no compensa en general ni aun la esposicion que corre el paciente con tal tratamiento, pues consigue cuando mas y esto despues de mucho tiempo, una curacion mas ó menos insegura. Esto mismo puede decirse respecto á la pimienta de cubeba.

La *Inyeccion-Morales*, ya empleada sola, ya usando simultáneamente, como refresco y depurativo de la sangre los *Polvos depurativos* y *Atemperantes* del mismo autor, vence siempre toda blenorragia, blenorrea (purgaciones) é irritacion uretral en el hombre, y todo flujo blanco é irritacion vaginal en la muger, no teniendo este tratamiento, tan sencillo como seguro, ninguno de os muchos inconvenientes de la copaiba y la cubeba consiguiéndose, con su empleo una curacion pronta y radical, aun en los casos sónicos y mas rebeldes á otros tratamientos.

Innumerables casos que seria prólijo enumerar, acreditan la eficacia de esta *Inyeccion* tan ventajosamente conocida ya, la cual se encuentra de venta igual mente que los *Polvos depurativos* y *Atemperantes* en todas las principales farmacias de España, Portugal, Isla de Cuba y Filipinas y otras Naciones.

**Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.**

D. Isidoro Gozalbez y Gozalbez. Vice-Director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que en virtud de lo acordado por el Sindicato en sesion de este dia, se saca á pública subasta la limpia de los brazales de esta huerta, llamados del Alfar, Palomó, Campello y San Roque, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en esta oficina, bajo los tipos siguientes;

	Reales.
Brazal del Alfar.	1800
Id. del Palomó, desde la hacienda de Hoyos.	500
Id. del Campello desde la presa de Cerdá.	1500
Id. de San Roque.	400

El acto tendrá lugar el dia 23 del actual, desde las 11 de la mañana á la 1 de la tarde, durando media hora cada subasta de brazal por el orden en que están espresados, en las oficinas de este Sindicato y ante la Comision del mismo nombrada al efecto.

Las proposiciones se harán á la voz, y no se admitirá postura menor del tipo señalado para cada brazal.

Alicante 16 de Abil de 1877. — Isidoro Gozalbez. — El vocal secretario, José Bas.

**A** VISO. — Se vende un almacen con casa habitacion contigua al mismo, en la villa de Santa Pola, calle de Almacenes, cuya área de todo el edificio mide 450 metros superficiales. La persona que desee adquirir mas datos, puede dirigirse á Cayetano Lledó, en la misma villa. 3

**J** AMONES SUPERIORES de Galicia. Almacen de la Sra. Viuda de V. Galiana y sobrino. Calle de Bailen, número, 6. 2

**Q** UESO DE BOLA superior á 20 reales Bola de 1.ª clase, á 16 reales Bola de 2.ª id. Almacen de los Sres. Ribera Guarner Hermanos, calle de San Fernando, núm. 26.

**P** ETROLEO REFINADO de 1.ª clase. Cajas de dos latas á 75 reales vellon. Dirigirse á D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, núm. 14.

**J** AMONES. LOS HAY MUY SUPERIORES. San Fernando, 18. Almacen. 15

**S** UPERIOR QUESO DE BOLA hamburgues, á 12 rs. kilogramo. San Fernando, 18. Almacen. 13

**VAPOR GIJON.**

Saldrá de este puerto el 21 alas 4 de la tarde para Malaga, Cadiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Santander y Bilbao. Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Faes hermanos y compañía.

**VAPOR CORREO DE ALICANTE.**

Su capitán Salinas, saldrá de este puerto directo para Orán, todos los viernes á las 4 de la tarde. Admite carga y pasaje. Consignatario; D. Juan Mas Dols.

**ÚLTIMA HORA.**

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, no hemos recibido el despacho telegráfico de nuestro servicio particular.

Alicante. — Imp. de R. Jordá.

# SECCION DE ANUNCIOS

5, ALMAS, 5.

## SUCURSAL ÚNICA EN ALICANTE, DE COMP. FABRIL SINGER.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Plazos desde 10 rs. semanales sin pagar nada de entrada.

Precios y condiciones al alcance de todos.

Enseñanza gratis á domicilio 10 por 100 de descuento al contado.

Aseguramos bajo todas condiciones el buen resultado de nuestras máquinas.

La prodigiosa actividad Fabril de esta Compañía y el fabuloso capital de que dispone, le permiten dar hoy sus acreditadísimas máquinas á precio muy reducido y con

Condiciones de venta mas ventajosas que nadie.--5. Almas, 5.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Plazos desde 10 rs. semanales sin pagar nada de entrada.

GARANTIA ILIMITADA

HERMOSURA Y FUERZA EN EL TRABAJO.

Lijereza, sencillez y solidez en el mecanismo.

Máquinas de mano de pedal y de brazo.

SINGER.



### CASIMIRO LA GUARDIA.

Calle Mayor, número 12.

En este establecimiento, esquina al Pasaje de Amérigo, se acaba de recibir un gran surtido de géneros, que són los siguientes:

Maletas	Para los carpinteros y demás oficios	Plan
Sombrereras.	Puntos de Paris.	Tornereomhuso
Bolsas de viaje.	Visagras, todos tamaños.	Escoplones.
Frascos de paja.	Pernios. id. id.	Barrenas mango boj
Cubiertos de metal blanco.	Ficdas. id. id.	Azuclas inglesas.
Cucharillas de café.	Tornillos. id. id.	Hierros de cepillos
Cuchillos.	Cerraduras. id. id.	Compases.
Navajas.	Pomos cristal y latén.	Tornillos de mesa y mano
Tijeras.	Pasadores todos tamaños.	Planchas de albañil.
Cortapluma.	Candados.	Triángulos ingleses.
Petacas.	Picaportes.	Terrajas.
Carteras.	Tenazas.	Pileras
Portamonedas.	Alicates.	Triscadores
Boquillas.	Martillos.	Saca-bocados.
Pipas.	Limas.	Barbequies.
Hules.	Escofina.	Timbres de puertas.
Battapercha.	Verdugos.	Campanillas para id.
Gutidores.	Sieras.	Llamadores
Lendreras.	Serruchos.	Barrenas salamónicas
Cepillos de dientes y uñas.	Planchas de vapor.	Pomos para camas
Collares para perro.		Clavos de hierro.

Recientemente se ha recibido un grande y variado surtido de bellísimas sombrillas para señoras, y en particular juguetes para niños y niñas.

Lo que está llamando la atención de las señoras en este establecimiento, es el soberbio surtido de abanicos del mas exquisito gusto y la mas alta novedad.

Hay tambien adornos de cabeza, para señoras, de todos gustos y diferentes precios.

Rica coleccion de bastones, quitasoles, y por último, Baterías de cocina, sólidas y equitativas en sus precios.

**ENFERMEDADES CONTAGIOSAS** Curacion pronta y segura. Tratamiento que se sigue facilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina.

**CAPSULES-MOTHE'S**

Depot au Tribunal de Commerce et au Conseil des Prud'hommes

MOTHE'S CAPSULES-MOTHE'S & Co

11, rue de Valenciennes, 11

Paris

Se vende en las principales farmacias.

Certificaciones de MM. RICOAN, CHARRIER, DESORLLES, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas-Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en tanto azul el sello del Estado francés.

### Maderas del Norte de Europa.

En el almacén núm. 50 calle de San Francisco, se ha recibido un cargamento de tablonos de excelente calidad y buenas dimensiones, que se espendeden al por mayor y menor á precio arreglado.

## ESPECIFICOS DEL D. MORALES

**Cate Nervino medicinal:** acreditado é infalible remedio para curar los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios, etc., etc.—12 y 20 reales caja.

**Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética:** cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y periodos.—30 reales botella.

**Inyeccion-Morales:** cura infaliblemente en muy pocos dias, sin mas medicamentos, las blenorreas, blenorragias y todo flujo blanco en ambos sexos.—20 rs. frasco de 250 gramos.

**Polvos depurativos y atemperantes:** reemplaza ventajosamente á la zarzaparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—8 rs. caja con 12 tomas.

**Pildoras tónicos-genitales,** muy celebradas para la impotencia, espermatorea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro.—30 rs. caja.

Los específicos citados se expenden en las principales farmacias y droguerías de Alicante y pueblos mas importantes de la provincia.

DEPOSITO GENERAL:

DR. MORALES.—ESPOZ Y MINA, 18.—MADRID.

Nota.—El DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobados en infinito casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite consultas por escrito, previo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—ESPOZ Y MINA, 18 MADRID.

### VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Aviso favorable DEL CONSEJO DE SANIDAD de Francia.

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Médicas.

**Vejigatorio de Albespeyres.** — Resultado positivo y eficaz. — Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños.

**Papel de Albespeyres.** — Preparacion sumamente cómoda para conservar los vejigatorios sin olor ni dolor. — No hay nada mas limpio. — Paris. 78. Faubourg-Saint-Denis. y todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

### ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS LEGÍTIMAS

precedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

Paris 55, rue Taitbout.

Madrid, 31, calle del Sordo.

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barcas.)

Agua mineral de Vichy. — Aceites de hígado de bacalao de Hoger, Chervier, Montreuil, Vezú y otros. — Cigarrillos anti-asmáticos de Espic. — Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de denticion Delabarre, de digital Labélonye, y de Rubero yodado Montreuil. — Medicamentos anti-sifilíticos de Ch. Albert, Bron, Chopart y otros y todas las especialidades comprendidas en el Catálogo general de dicha Agencia, de 1.º de Noviembre 1875.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas,) Alicante.